

# Covid-19 marca la ruta legislativa del nuevo periodo

**Morena y aliados buscarán defender desempeño federal ante la pandemia;** oposición pugnará por cambios para evitar más muertes y delinea plan conjunto para el nuevo ciclo en el Congreso

**NUEVA NORMALIDAD**

**ARIADNA GARCÍA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Mañana 1 de febrero dará inicio el último periodo ordinario de sesiones en la 64 Legislatura de la Cámara de Diputados, y con un tema en común entre todas las bancadas: el Covid-19.

Con sesiones semipresenciales, los diputados van a la defensa de distintos temas, pero principalmente el que se refiere a la salud, en torno al cual Morena buscará defender las acciones del gobierno federal frente a la pandemia del Covid-19, en tanto que la oposición pretende hacer cambios y llamados para contener contagios y muertes.

Se trata del último periodo ordinario de sesiones en San Lázaro, el cual —además— se da en medio de un proceso electoral ya iniciado, y para el cual más de 400 legisladores han decidido buscar la reelección, y ello desde la curul que ocupan.

Además, se espera una confrontación ante la posible presentación de la iniciativa, por parte del gobierno federal, para

lograr que el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos (Inai) sea debilitado, lo que la oposición, advirtió, no se permitirá.

El periodo que inicia este lunes con sesión de Congreso General se prolongará hasta el 30 de abril próximo.

PRI, PAN y PRD, que se han coaligado en lo que denominaron Va por México, presentaron

un agenda en común, con 30 acciones en la que destacan temas relacionados con la pandemia del Covid-19.

Advirtieron que se busca garantizar la protección de la salud, por lo que se planteará una vigilancia de la estrategia del gobierno federal ante la pandemia que azota al país.

Estos partidos propondrán la creación de una instancia de expertos que vigile el uso eficiente y equitativo de las vacunas contra el Covid-19.

La coalición también pretende defender una economía inclusiva; justicia social, con apoyo a la población en pobreza y vulnerabilidad; rescate del olvido a los trabajadores del campo; desterrar la corrupción; recuperar la

seguridad; proteger la salud de todos; una educación de calidad; seguridad e igualdad sustantiva para las mujeres; protección y aprovechamiento responsable del medio ambiente, y restituir la democracia.

Señalaron, además, que se buscará crear propuestas comunes para hacer frente a los efectos

que ha dejado la pandemia en materia económica, por lo que se pretende legislar para proteger las fuentes de trabajo, crear un programa nacional de emergencia para el empleo y proponer un nuevo sistema de seguridad social universal.

## Lo que busca la mayoría

Morena buscará defender la estrategia que el gobierno federal implementa para hacer frente a



**Aprueban convocatoria para registro de alcaldes, diputados y concejales de la CDMX**  
<https://capital-cdmx.org/nota-Aprueban-convocatoria-para-registro-de-alcaldes--diputados-y-concejales-de-la-CDMX20213019>

Por: CAPITAL CDMX 2021-01-30 19:55:00

Ciudad de México.- El Comité Ejecutivo Nacional de Morena aprobó la convocatoria de registro de precandidatos a diputados locales, alcaldes y concejales de varios estados de la República, entre ellos la Ciudad de México (CDMX).

Entre el 14 de febrero y hasta el 8 de marzo se darán a conocer las candidaturas de alcaldías, y a más tardar el 8 de marzo las de diputados.

El registro de aspirantes a alcaldes será el 2 de febrero; diputados 17 de febrero, concejales 27 de febrero.

De acuerdo con la secretaria general de Morena, Citlali Hernández, el registro será en línea debido a la pandemia por COVID-19, en el siguiente enlace electrónico: <https://registrocandidatos.morena.app>

Dicho registro estará abierto a partir del 31 de enero y se cerrará de acuerdo al cargo y el estado con base en las fechas que establece la convocatoria.

la pandemia del Covid-19, sobre todo en lo que se refiere al Plan Nacional de Vacunación en contra de la enfermedad causada por el SARS-CoV-2.

De acuerdo con su plan legislativo para el periodo ordinario de sesiones que inicia este lunes, Morena también va por la regulación de la cannabis; el control del tabaco y derivados; prevención de la violencia obstétrica; precisar en la ley los términos de medicina tradicional indígena y medicinas complementarias, así como la prohibición o regulación de sistemas electrónicos de administración de nicotina, sin ella y tabaco calentado (cigarros electrónicos, vapeadores, etc).

Otro de los temas en los que la bancada mayoritaria de Morena pretenderá presentar una iniciativa y someterla a la discusión en la Cámara de Diputados es la regulación de redes digitales.

“Expedir una legislación de Servicios, Mercados y Redes Digitales, así como la aprobación de un paquete de reformas a [las leyes federales] de Telecomunicaciones y Radiodifusión, de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, de Protección al Consumidor”, así como a los códigos de Comercio y de Procedimientos Civiles, se indicó en la agenda legislativa de Morena.

En materia de seguridad social, el partido en el poder buscará un aumento en las pensiones de personas huérfanas; una ayuda por viudez para hombres; considerar falta administrativa grave la omisión de enterar cuotas ante el ISSSTE.

Además, buscará sacar adelante la iniciativa que está en comisiones referente a la subcontratación (*outsourcing*), así como garantizar que el salario mínimo sea suficiente para cubrir las necesidades de una familia.

Morena generó una agenda legislativa en donde expone temas que tienen que ver con los derechos humanos, política exterior, gobernabilidad, educación, entre otros. ●

## EL DATO

Se espera una confrontación en el Congreso ante la posible presentación de la iniciativa para lograr que el Inai sea debilitado y sus funciones las realice otra dependencia.

## MORENA

“[Se busca] aprobación de un paquete de reformas a [las leyes federales] de Telecomunicaciones y de Protección de Datos Personales”

# 30

## ACCIONES

conjuntas son las que delinearon PRD, PRI y PAN para el Congreso.

# 400

## LEGISLADORES

al menos son los que buscarán la reelección en la Cámara Baja.



## LUCHA DE FUERZAS

**El último lapso de la actual Legislatura estará enmarcado por comicios, así como por el plan de vacunación.**

- El periodo que inicia este 1 de febrero concluye el 30 de marzo.
- Ocurrirá en medio de un proceso electoral ya iniciado.
- Al menos 400 legisladores han decidido buscar la reelección sin dejar su curul.
- PRI, PAN y PRD han presentado 30 acciones a favor de la salud y el crecimiento.
- Va por México busca que el Consejo de Salubridad dirija el plan de vacunación.
- Morena, en tanto, busca defender el plan del gobierno para distribuir las dosis.



ARCHIVO EL UNIVERSAL



## Comienza disputa interna en Morena para diputaciones, alcaldías y concejos

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena abrió el registro de aspirantes a diputaciones para el Congreso de la Ciudad de México, alcaldías y concejalías, donde al final la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) será la que resolverá quién participa de entre las personas que se anoten para la encuesta.

De acuerdo con la convocatoria emitida por ese partido, la comisión aprobará un máximo de cuatro registros por cargo de elección popular –independientemente del número de aspirantes que se anoten para incluirlos en la encuesta–, pero también tendrá la facultad de aprobar nada más un registro, con lo que se considerará la candidatura como única y definitiva.

La CNE está integrada por el presidente y la secretaria general del comité nacional, Mario Delgado Carrillo y Citlali Hernández, así como Esther Araceli Gómez Ramírez y Carlos Evangelista Aniceto, quienes son los que valorarán y calificarán los perfiles “y sólo se darán a conocer las solicitudes aprobadas que serán las únicas que podrán participar para la siguiente etapa del proceso respectivo”.

Lo anterior, con sustento en la sentencia de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en la que se convalidó la atribución de dicho órgano intrapartidario para analizar la documentación de los aspirantes,

verificar los requisitos y valorar y calificar los perfiles como una facultad discrecional establecida en el propio estatuto del partido.

En la convocatoria para el registro de aspirantes a los procesos municipales y locales que aprobó ayer el CEN de Morena, establece como fechas para el registro de quienes buscarán contender por candidaturas a alcaldías el próximo martes 2 de febrero; para las correspondientes a diputaciones al Congreso local, tanto de mayoría relativa como de

representación proporcional, fija el 17, al tiempo que el 27 de este mes será para quienes aspiren a integrar las fórmulas de concejal.

El CEN publicará la lista de las personas que pasarán a la etapa de la encuesta entre el 14 de febrero y el 8 de marzo. “Dicha calificación obedecerá a una valoración política del perfil del aspirante a fin de seleccionar al candidato idóneo para fortalecer la estrategia político electoral de Morena en el país”, precisa la convocatoria.





PRD, SIN PROYECTO DE NACIÓN

# Llega Julio César Moreno a Morena

HUMBERTO MEZA

**Asegura que su expartido abandonó a la gente más vulnerable del país, y le dio la espalda a sus liderazgos territoriales**

**E**l alcalde de la Venustiano Carranza, Julio César Moreno, renunció a las filas el PRD para llegar a Morena, pues acusa que el Partido de la Revolución Democrática “comenzó un proceso de deterioro de unos años a la fecha, derivado de la carencia de un proyecto de nación, que abandonó a la gente más vulnerable del país”.

“En el PRD se adueñaron del partido, la actual dirigencia no permitió el cambio generacional. Ni hay espacios para crecer a pesar de hacer las cosas bien. Son los mismos de siempre que no dejan crecer a quienes han trabajado en la calle por tanto tiempo. Pregunta quiénes van a ser los números uno y dos en las listas de los plurinominales, esos lugares ya los tienen repartidos,” señaló.

En entrevista con La Prensa, el alcalde plantea que en el 2018 el PRD fue borrado en la CDMX; solo se ganó en Venustiano Carranza y en Coyoacán el PAN metió 60% de los votos y en lugar de tomar medidas para revertir estas situaciones en el Consejo Nacional tomaron la decisión de proteger a los mismos que nos arrinconaron. “No aprendieron nada del 2018”, expresó.

Agregó que la pandemia por el coronavirus lo ha llevado a reflexionar y mirar hacia el futuro. “La crisis que estamos viviendo, producto de la pandemia del Covid-19, nos obliga a que definamos que proyecto de ciudad necesitamos apoyar,

que modelo de bienestar garantiza una sociedad más justa y con quien queremos cerrar filas”, por lo que tomó la decisión de sumarse a Morena y a la 4T.

“No hay espacio para ambigüedades. No es momento de seguir en la confrontación. Es tiempo de trascender”, concluyó.

Julio César Moreno tiene un gran control sobre los grupos políticos y comerciales que se mueven en la alcaldía de Venustiano Carranza y, dice, hasta ahora ha contado con el apoyo del Gobierno de la Ciudad de México y hay una buena relación con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“No soy la única pérdida que va a tener el PRD, también en el Estado de México se han ido liderazgos importantes y en otras partes del país. La cerrazón puede llevarles incluso a perder el registro nacional y local”, explica.

Por su parte, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum, la mandataria local dijo que tiene “una buena opinión” del trabajo hecho por Moreno Rivera en la alcaldía Venustiano Carranza durante los últimos dos años.

“Ha habido mucha coordinación, lo he manifestado en los distintos eventos en donde hemos estado juntos. Hay una gran aceptación por parte de los habitantes de Venustiano Carranza a la alcaldía”, expuso.

Moreno señala que su salida del PRD es por diferencias irreconciliables porque están buscando que los liderazgos locales alimenten la votación para que obtener representación plurinominal.

En el caso de la CDMX, añade, para eso nos querían en el partido y no estamos de acuerdo: “Después de mi salida yo no descarto que se vaya a dar una desbandada de agentes territoriales en la Ciudad (...) nosotros trabajamos siempre y sólo nos volteaban a ver cada tres años cuando ne-

cesitaban los votos”.

# 60%

**DE VOTOS** metió el PAN en

Coyoacán en 2018, año en que el PRD fue borrado en la CDMX, pues sólo se ganó en Venustiano Carranza y en lugar de tomar medidas para revertir estas situaciones, en el Consejo Nacional tomaron la decisión de proteger a los mismos que nos arrinconaron, dice Julio César Moreno





*En el PRD se adueñaron del partido, la actual dirigencia no permitió el cambio generacional. Ni hay espacios para crecer a pesar de hacer las cosas bien. Son los mismos de siempre que no dejan crecer a quienes han trabajado en la calle por tanto tiempo”*



**En el PRD no aprendieron nada del 2018, afirma el alcalde de la Venustiano Carranza, Julio César Moreno /FOTO, CORTESÍA**



# Morena depura a “impresentables”

Se revisa a cada aspirante para no incluir a personajes que dañen la imagen del partido, indica

**ARIADNA GARCÍA**

—nacion@eluniversal.com.mx

De cara al actual proceso electoral, Morena revisa a cada uno de los aspirantes a candidaturas para diputaciones federales, con el fin de no contar entre sus filas con personajes impresentables, advirtió la secretaria general de ese partido, Citlalli Hernández.

Después de convalecer por Covid-19, la senadora con licencia retomó los diálogos que tiene con la militancia a través de las redes sociales. A sus seguidores advirtió que Morena no ha definido aún candidaturas a diputaciones federales ni locales, apenas se lleva a cabo la revisión para el tema federal, así que nadie puede decir que cuenta ya con el aval del partido.

“Debemos ser cuidadosos, revisar los perfiles, porque se sabe de personas que llegan al partido queriendo buscar solamente la candidatura, pero no cumplen con el mínimo de principios del partido”, señaló.

Citlalli Hernández subrayó que sabe de la inconformidad que hay en varias entidades federativas, por la manera en que se ha seleccionado a precandidatos a las gubernaturas, que son las únicas que ya se tienen.

“Sé que en la mayoría de los estados hay preocupaciones por la selección de candidatos y candidatas; sus preocupaciones las hago propias y no vamos a ignorarlas en las decisiones que va-

mos a tomar. No queremos tener impresentables”, aseveró.

Hizo énfasis en que Morena solamente tiene elegidas 14 precandidaturas que son para gobiernos de los estados, y para este nivel solamente falta definir la de San Luis Potosí.

Se refirió al caso de Guerrero, en donde el precandidato Félix Salgado Macedonio enfrenta una acusación por presunto abuso sexual.

“Tenemos una alerta en el tema de Guerrero, por las acusa-

ciones que hay. Me parece que desde la dirigencia de Morena tiene que haber una postura y un pronunciamiento”, indicó.

Es por ello, agregó, que se debe llevar a cabo una revisión minuciosa de todos los aspirantes, conocer antecedentes y, sobre todo, tener la certeza de que cumplan, porque luego terminan fallándole al movimiento.

Pidió a la militancia que si dentro de quienes aspiran a obtener una candidatura por Morena se sabe de alguien que no cumple con el mínimo de principios, es necesario alertar de la situación ante la Comisión Nacional de Elecciones.

“En todo el país hay muchos rumores y no faltan los gandalas. No vamos a permitir imposiciones, no hay afán de hacerlo, pero no queremos malos perfiles”, señaló.

“Entiendo que hay algunos a los que no les gusta cómo quedaron las candidaturas para gobernadores, pero las decisiones se toman con base en la responsabilidad que tiene la dirigencia: dar resultados y ser congruentes”, aseveró.

La secretaria general de Morena hizo un llamado a trabajar por el partido, no permitir que entren quienes no tengan los principios y valores que el movimiento persigue.

“Es necesario cuidar el movimiento, fortalecerlo y sacudir a los oportunistas”, indicó. ●

**CITLALLI HERNÁNDEZ**

Secretaria general de Morena

“Tenemos una alerta en el tema de Guerrero, por las acusaciones que hay [contra Salgado Macedonio]. Me parece que desde la dirigencia tiene que haber una postura y un pronunciamiento”



14

### PRECANDI- DATURAS

son las únicas que Morena ha definido; las demás se revisarán a detalle: Citlalli Hernández.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**Respecto a las acusaciones contra el candidato de Morena a Guerrero, la Secretaría General señaló que se revisará el caso.**

